

Déclaration des European Grandparents for Climate sur l'avis consultatif de la CIJ du 23 juillet 2025

Nous, les European Grandparents for Climate, accueillons chaleureusement l'avis consultatif de la Cour internationale de justice du 23 juillet 2025 sur les obligations des États en matière de changement climatique et exprimons notre profonde satisfaction face à cette décision sans équivoque.

Cet avis historique ne laisse planer aucun doute : la protection du climat n'est pas une simple considération ou option politique ou économique, mais une question fondamentale de droits de l'homme. La Cour a clairement établi que les États ont l'obligation juridique contraignante de prendre des mesures énergiques et immédiates pour lutter contre le changement climatique, afin de protéger les générations actuelles et futures.

En tant qu'organisation engagée en faveur de la justice climatique et de la responsabilité intergénérationnelle, nous demandons instamment à tous les États qui reconnaissent l'autorité de la CIJ d'agir rapidement et de manière globale en alignant leurs politiques et législations nationales sur le présent arrêt. Il exprime également qu'il n'y a pas de temps à perdre.

Cet avis unanime souligne ce que la science, l'éthique et les voix d'innombrables citoyens disent depuis des années : la sauvegarde du climat de notre planète n'est pas facultative - c'est un impératif juridique et moral.

Que ce soit le tournant tant attendu.

Texte original :

Statement by European Grandparents for Climate on the ICJ Advisory Opinion of 23 July 2025

We, the *European Grandparents for Climate*, warmly welcome the International Court of Justice's Advisory Opinion of 23 July 2025 on the **Obligations of States in Respect of Climate Change** and express our deep satisfaction with this unequivocal ruling.

This landmark opinion leaves no doubt: the protection of the climate is not merely a political or economic consideration or option, but a fundamental matter of **human rights**. The Court has made it unmistakably clear that States have binding legal obligations to take strong and immediate action to combat climate change, in order to protect both present and future generations.

As an organization committed to climate justice and intergenerational responsibility, we strongly urge all States that recognize the authority of the ICJ to act swiftly and comprehensively in aligning their national policies and legislation with the present ruling. It also expresses that there is no time to lose.

This unanimous opinion underscores what science, ethics, and the voices of countless citizens have been saying for years: safeguarding our planet's climate is not optional — it is a legal and moral imperative.

Let this be the long-awaited turning point.